

ENCUENTRO DE SOCIALIZACIÓN DEL PROCESO DE ACREDITACIÓN

El pasado sábado, 24 de febrero, se realizó el Encuentro de Socialización del Proceso de Acreditación de los programas académicos de Administración de Empresas, Tecnología en Gestión Empresarial,

Ingeniería Industrial y Tecnología en Gestión de la Producción, al cual asistieron directivos, personal administrativo, docentes, estudiantes y egresados de la Institución.

El Dr. Augusto Narváez Reyes, rector de la CORPORACIÓN, presentó un resumen de los logros y hechos significativos en la historia de la Institución, destacando aspectos de formación como el cambio de carácter institucional, la oferta académica actual y el número de matriculados en los programas tecnológicos,



universitarios y de posgrado. Asimismo, se mostró la evolución del número de docentes con nivel de formación de maestría y doctorado, en cumplimiento de la apuesta institucional por consolidar un cuerpo docente cada vez más cualificado para brindar un servicio educativo de alta calidad.

En el componente de Investigación, se resaltó la clasificación y categorización de los grupos de investigación Construces, Unirse e Ingeniarse, por el Departamento Administrativo de Ciencia, Tecnología e Investigación, COLCIENCIAS, así como el crecimiento sostenido del número de publicaciones en libros y revistas producto de ejercicios de investigación, y la posición obtenida en el Ranking Sapiens Research en indicadores de apropiación social del conocimiento y de posicionamiento de artículos.

De igual manera, se destacó el impacto generado en los programas de Proyección Social, como Vinculémonos, Voluntariado e Icetex, a partir de los cuales se impulsa la vinculación laboral para estudiantes y egresados, y se promueve el servicio y la responsabilidad social – empresarial.

Entre los cambios más significativos en infraestructura física y medios educativos, se encuentran la vinculación a la Red Universitaria de Alta Velocidad (RUAV), la implementación del Sistema Integrado de Gestión Académica (SIGA) y la modernización de los laboratorios de Mecánica y Procesos Industriales, Automatización Industrial, Física y Electrónica. Estas mejoras en la infraestructura física de la Institución, responden a las necesidades cambiantes del entorno que nos exigen estar a la vanguardia y satisfacer las expectativas de la comunidad universitaria con el servicio educativo que se ofrece.

Finalmente, el rector presentó a los asistentes el Sistema Integrador de Gestión de la UNICUCES, SIGU, conformado por el Sistema de Acreditación de Alta Calidad, el Sistema de Gestión de Calidad (ISO 9001) y el Sistema de Gestión de Seguridad y Salud en el Trabajo. Este Sistema Integrador llevó a la reformulación de la Misión y Visión Institucionales, a través de las cuales la Institución se compromete



con el mejoramiento continuo de sus procesos académicos y administrativos, y asume el reto de la acreditación en alta calidad de sus programas y de la Institución.

Acto seguido, la doctora Melissa Hurtado, directora de autoevaluación, presentó a los asistentes el Balance del Proceso de Autoevaluación del año 2017, desarrollado para 11 de los 13 programas académicos de ciclo tecnológico y de ciclo universitario que ofrece la Institución. Se destaca que, por primera vez, se realizó el proceso con fines

de acreditación en alta calidad, siguiendo los lineamientos del Consejo Nacional de Acreditación y sometiendo a la Institución y sus programas académicos a la opinión de los diferentes estamentos universitarios (estudiantes, docentes, egresados, personal administrativo, directivos y empleadores), con el fin de conocer su percepción de calidad frente a las diversas actividades académicas y administrativas que se llevan a cabo en la Institución.

Como es debido, en la presentación del balance, los asistentes pudieron conocer los resultados cuantitativos y cualitativos de la autoevaluación de cada programa académico, así como los factores que, de acuerdo con la escala de valoración definida por la Institución, se identificaron como fuertes o susceptibles de mejoramiento.

Al finalizar su intervención, la doctora Melissa Hurtado, presentó un resumen de los planes de mejoramiento elaborados y aprobados para los programas académicos, ratificando el compromiso con el fortalecimiento de una cultura de calidad que permee a todas las áreas y conlleve al mejoramiento

continuo de la calidad de los procesos de la Institución.

El Encuentro contó con la participación del equipo consultor del Proceso de Acreditación, conformado por los doctores Liliana López Bueno y Federico González González, quienes desde ahora acompañarán a la Institución en la preparación de la documentación requerida para solicitar al CNA la visita de apreciación de condiciones iniciales, así como en la implementación del plan de acción que se formule a partir de los resultados de la misma. Para este propósito,



la doctora Liliana López presentó la metodología, el cronograma y la estructura organizacional del equipo de trabajo mediante el cual se desarrollará el proceso de acreditación.

